



合言葉
あさつす
さえあす
くふがき



朝酌小学校便り
12月号
2024. 12. 20
文責 福原

一学期が終わります

今年の最終号となります。令和六年もいろいろとお世話になりました。一年の中で最も長い一学期が終わろうとしています。始業式を予定していた八月三十日が台風のために臨時休業になり、開始からこれでは二学期はどうなるかと心配しましたが、その後は順調に進み、修学旅行、連合音楽会、校内学習発表会、町の文化祭、マラソン大会と大きな行事をおかげさまで順調に終えることができました。また校外学習の機会や外部から講師をお迎えして授業してもらおう機会が多く、充実した学期となり、こどもたちの成長を感じています。

始業式では、「行事が多く、発表する機会が増える二学期です。自分の言葉で自分の考えや気持ちをきちんと伝えるようにすること、人前でドキドキする経験をしっかりと積んでほしいです。」といったお話をしました。児童は地域の皆さんにも町の文化祭で見えていただきましたように、今の段階でできることを頑張って発表してくれました。

十二月二十六日（木）から、十三日間の冬休みに入ります。終業式では家で過ごす時間が多くなるので、お手伝いをしっかりとすることや、インフルエンザが流行の兆しを見せているので、感染症対策をしっかりとすることなど、お話ししたいと思います。それでは、皆様良いお年をお迎えください。

第二中学校授業体験

毎年本校の所属する嵩の杜学園では、一学期の後半に校区内の小学校六年生が二中に集まり、中学校の授業を体験する日を設けています。

この行事は、中学校の先生方や二中校区内の他の小学校の友達と活動したり意見交換をしたりする授業を通して、六年生のこどもたちに中学校の学習の雰囲気を感じ取ってもらおうことを主な目的として行っています。今年度は、十一月二十六日（火）に

この授業体験が行われ、本校の六年生も参加しました。四校あわせて二百七十名ほどの六年生が国語・社会・数学・理科・音楽・美術・保健体育・技術家庭科・英語に分かれて授業を受けました。

本校のこどもたちは、最初は多少緊張した様子でしたが、授業には集中して参加できたようです。帰る頃には笑顔も出てきて、翌日こどもたちにも感想を聞いてみますと、「中学校の先生方は優しくなかった、授業が面白かった、不安がなくなかった」といった言葉がたくさん聞かれ、ほっとしました。

四月からの生活で、たくさん新しい友達をつくって楽しい中学校生活を送ってくれることを祈っています。



奨学会の皆様による 樹木剪定作業

十一月三十日（土）、奨学会の皆様、校庭の樹木剪定作業をしていただきました。

たいへん広く、きれいな校庭ではありますが、樹木の数がとても多く、普段はほとんど手入れができません。校庭を囲むフェンスを越えて周辺の道路

上に枝が伸び出てしまっているとろがたくさんあります。また枯れかけている木は、強風で倒れたり折れたりする可能性もありました。

この日は、北風が吹きつけてたいへん寒い日となりましたが、二時間ほどの作業で、道路には

み出していた枝のほとんどは切り落とすことができました。とてもきれいになり、これでこれからの積雪で木々が折れる心配もぐっと少なくなりそうです。参加してくださった皆さん、本当にありがとうございました。



その他学校の様子



<12月3日(火)、この日は5、6年生で島根県の学力調査がありました。教科は国語と算数の2教科です。そのほかに生活全般の意識調査もありました。国語や算数の授業の中でも単元ごとの短い範囲でのテストは何回も受けるのですが、1年生から今まで習ったことがほぼすべて範囲になるような試験はほとんど受けていないので、良い経験になるとと思います。>

<11月28日(木)の児童朝会は、健康委員会からのお知らせでした。手洗いの呼びかけで、寸劇や写真を使って、手をきれいに洗わないと菌やウイルスが手にたくさんついていることをわかりやすく全校に知らせる内容でした。気温が下がり、空気も乾燥して感染症が流行る季節です。水は冷たいですがしっかり手洗いをしてほしいものです。>



<11月22日(金)、給食の試食会を実施しました。1年生は保護者の方々と一緒にランチルームで給食を食べました。給食時の様子は、家とは違うこともたくさんあったようです。ご多用の中、たくさん保護者の方々に集まっていただき、ありがとうございました。>



<12月12日(木)、共同募金で集めたお金を、児童会の代表者から松江市社会福祉協議会の方に贈呈しました。どのようなことに使われるのか、説明していただきました。>



<11月29日(金)、3年生がみしまや楽山店に見学に行きました。普段買い物に行っても入れないような場所に入れてもらい、新しい発見がたくさんあったようです。>

書き初め練習会

十二月十一日(水)、
中学年・高学年約八十八名が、書初め練習会に参加しました。

この練習会は、日本のお正月の行事を体験し、進んで文化や伝統を守っていくこうとする態度を養うことや、習字で学んだことを生かして、のびのびと力強く書けるようにすることをねらって毎年行っているものです。

この日は、地域ボランティアの野津先生、宮田先生、高見先生を講師にお迎えし、一人一人に細かくアドバイスをしてもらいました。



寒い体育館でしたが、こどもたちは集中して取り組んでいました。



<12月3日(火)4年生がSDGsについて調べてまとめたことを、3年生の前で発表しました。タブレットや電子黒板も使いこなしていました。また、繰り返し練習したようで、発表内容を覚えている子が多かった印象です。>



<12月13日(金)、1年生が朝酌幼稚園のこどもたちをまねいて、自分たちがドングリなどで作ったおもちゃと一緒に遊ぶ、あさくみランドを開きました。>



一月	二月
一日(水) 元日	二日(水) 全校朝礼
八日(水) 始業式	三日(金) 委員会
九日(木) 給食開始、下校13時15分	四日(火) PTA理事会、読み聞かせ(低学年)
十三日(月) 成人の日	五日(水) 読み聞かせ(高学年)
十四日(火) 通常時程開始	六日(木) 新入生保護者説明会、クラブ(最終)
十五日(水) SC来校(午後)読み聞かせ(低学年)	七日(金) 建国記念の日
十六日(木) PTA二・三・四年学年会	八日(土) なわとび集会、PTA保健文化部会
十七日(金) クラブ(三年生は見学)	九日(日) 委員会、SC来校(午後)
二十日(月) 朝酌子ども広場開始	十日(月) 読み聞かせ(高学年)
二一日(火) 授業公開、学校保健委員会、学級懇談(役員選出)	十一日(火) 委員会
二二日(水) 図書館環境整備	十二日(水) 全校朝礼
二四日(金) こころの劇場(六年生)	十三日(木) PTA理事会、読み聞かせ(低学年)
二七日(月) 口座振替日	十四日(金) 新入生保護者説明会、クラブ(最終)
二九日(水) 読み聞かせ(高学年)	十五日(土) 建国記念の日
三一日(金) 委員会	十六日(日) なわとび集会、PTA保健文化部会
一日(火) 全校朝礼	十七日(月) 委員会、SC来校(午後)
二日(水) PTA理事会、読み聞かせ(低学年)	十八日(火) 読み聞かせ(高学年)
三日(木) 新入生保護者説明会、クラブ(最終)	十九日(水) 委員会
四日(金) 建国記念の日	二十日(木) 読み聞かせ(高学年)
五日(土) なわとび集会、PTA保健文化部会	二一日(金) 委員会
六日(日) 委員会	二二日(土) 読み聞かせ(高学年)
七日(月) 委員会	二三日(日) 委員会
八日(火) 委員会	二四日(月) 委員会
九日(水) 委員会	二五日(火) 委員会
十日(木) 委員会	二六日(水) 委員会
十一日(金) 委員会	二七日(木) 委員会
十二日(土) 委員会	二八日(金) 委員会
十三日(日) 委員会	